



Actualité &gt; Grand Sud &gt; Haute-Garonne &gt; Toulouse &gt; Sports

# En solitaire sur le canal du Midi

Article exclusif  
réservé aux abonnés

VOIR L'OFFRE DIGITAL



Votre crédit de bienvenue en cours : 20 articles

Publié le 10/08/2015 à 03:49. Mis à jour le 10/08/2015 à 08:08

## Sports nautiques - Navigation



Louis Delgrange a déjà parcouru 2000 km sur l'eau./Photo DDM, Th. G.

Tel Ulysse, Louis Delgrange à 68 ans est bien décidé à rejoindre sa Pénélope sur son navire de fortune. Pour lui, chaque jour est un jour nouveau, et il n'envisage pas le temps comme une projection dans l'avenir. Sa destination n'est pas Ithaque mais Knokke-le-Zoute ; c'est de là qu'il est parti le 1er mai dernier et c'est bien là qu'il entend arriver. Ce week-end, Louis faisait escale à **Toulouse** avec son catamaran, à presque mi-chemin de son tour de France. «Chaque étape tracée sur la carte de mon voyage constitue un élément de réponse à mes questions, c'est aussi une véritable récompense. On n'imagine pas ce que peut être ce voyage, sans assistance réelle, des étapes au petit bonheur la chance, mais aussi des haltes obligatoires. Les intempéries nous imposent de faire preuve d'humilité. Il m'est arrivé de quitter le port et de devoir faire demi-tour. Et puis il y a les rencontres que l'on n'aurait pas imaginées. Les migrants de Calais qui m'ont proposé de me racheter mon bateau. Plus loin, ces personnes qui me proposent leurs services et que je ne compte plus.»

Après 2000 km, à 65 km par jour, Louis tient avec autant d'assiduité son journal de bord. «C'est nécessaire pour ne pas être complètement coupé du monde, précise-t-il. Mais j'avoue qu'à part ce qui s'est passé en Grèce et ce que me raconte tous les soirs au téléphone ma compagne, je ne sais rien et c'est peut-être pas plus mal. À la fin du voyage, je serais changé, différent. Les rencontres ont été chaleureuses. L'homme n'est pas toujours si mauvais, j'en suis le témoin.» Louis va ce soir encore prendre son repas fait d'aliments lyophilisés, «Voyager», conseillé par Laurent Bourgnon et dormir entre les deux flotteurs de son bateau, sur le trampoline, juste couvert par un brin de voile pour éviter que la pluie ne le mouille.

Son blog : [www.ramses18.fr](http://www.ramses18.fr) et attend des messages d'encouragement sur son mail : [ramses18@wanadoo.fr](mailto:ramses18@wanadoo.fr)

Th. Gausserand